



ZUMARDI 96



MIGUEL DELIBES DE CASTRO

Ayudó a Félix Rodríguez de la Fuente a redactar la mejor enciclopedia de la Naturaleza de la historia editorial española. Le coincidió su primera profesión con acabar de ser biólogo. Entró también por la puerta grande en el campo de la investigación científica de nuestras faunas de vertebrados. Ahí están sus magníficos trabajos de nuevo con repercusión internacional, sobre Ginetá, Lince, Quebrantahuesos, Águila Real.

Le atrapa por un período que acaba de finalizar la dirección de la Estación Biológica de Doñana. Lo que no nos lo negó para varias preciosas colaboraciones en otras enciclopedias, conferencias, libros colectivos e individuales. Excelente escritor, ameno y eficaz comunicador, inteligente polemista, Miguel Delibes de Castro vuelve ahora a la exploración de las tramas más complejas de la vida. Nos lo contará mejor que nadie, y nosotros seguiremos aprendiendo de este científico humanista facetas cruciales de un saber comprometido con la continuidad de lo viviente.

Joaquín Araújo

PREMIO GLOBAL 500 DE LA ONU



MERCADO ESPECIAL DE PLANTAS Y FLORES

SÁBADO DÍA 20

A partir de las 8 de la mañana tendrá lugar un mercado especial de Plantas y Flores, en colaboración con la comisión Amigos del Mercado del Ayuntamiento de Tolosa.

LUGAR: PLAZA DE VERDURA.

ACTIVIDADES ESCOLARES

- Plantación de árboles.
- Rally Fotográfico.
- Visita a la exposición.

COLABORADORES:

FOTÓGRAFOS DE TOLOSA

- AGUIRRE
- ALAI
- ARGÍ
- FERNANDO
- RICHARD
- JOSEBA URRETABIZKAIA
- KARLIS
- KLISK
- MARTIN

EXPOSICIÓN

TRAS LAS HUELLAS DE AMUNDSEN

El año 1911 el explorador noruego Roald Amundsen realizaba una de las mayores gestas exploratorias: la conquista del Polo Sur, en apasionante duelo con el británico Scott que llegó al mismo punto unas semanas más tarde. Por aquellas fechas en Tolosa se vivía también con apasionamiento, el comienzo de un nuevo deporte, el esquí, que había llegado dos años antes de la mano de los noruegos de Mustad. Ese año de 1911 al mismo tiempo que Amundsen llegaba al Polo Sur, el noruego Killen conquistaba para el Ski Club Tolosano la Copa de Alfonso XIII, disputada en el Concurso Internacional de Saltos de Esquí celebrado en Eaux-Bonnes (Francia).

Gracias al Museo de Ciencias Naturales se ha conseguido la exposición de fotografías realizadas por Amundsen en sus distintas exploraciones. Al ser Tolosa uno de los puntos de comienzo de esquí en todo el Estado, juntamente con Madrid y Barcelona, se ha considerado el unir las citadas fotografías con otras, documentos y objetos, relativos a la actividad deportiva del esquí en Tolosa, así como una pequeña muestra referente a los comienzos de este deporte en Escandinavia, dando así al conjunto una unidad que hemos denominado "Tras las huellas Amundsen".

La muestra pretende ofrecer al visitante un recorrido histórico de las grandes expediciones y de este deporte, y lo que en él ha representado y representa Tolosa, presentando asimismo la evolución de los medios y materiales, así como las conclusiones en relación al medio natural en que se practica.

Museo de Ciencias Naturales de Madrid.

Fechas: Del 19 de Abril al 5 de Mayo.

Lugar: Palacio de Aranburu.

Horario: Laborables: 6h. a 9h.

Festivos: de 12h. a 2h. y de 6h. a 9h.

COLABORADORES:

- PACO TUDURI
- JOSU IZTUETA
- ANGEL ORTIZ
- TXIKI PLAZAS
- ARALAR KIROLAK

Investigaciones sobre el impacto de las Actividades Turístico Deportivas.

- Pello Ruiz Cabestany. Ciclista. Comentarista Deportivo.
- Isabel Dumall. Esquiadora.
- Alex Tetuán. Jefe de Redacción de la revista de Montaña Likken.

Moderador: Juan Laredo. Amante de la Naturaleza

JUEVES DIA 25

20,00h.- Casa de Cultura.

Tema: "ALTA MONTAÑA Y GRANDES EXPEDICIONES"

MESA REDONDA:

- Juanjo San Sebastián. Alpinista.
- Josu Iztueta. Deportista y Educador Ambiental.
- Felipe Uriarte. Guía de Alta Montaña.
- Iñaki Antigüedad. Profesor, investigador U.P.V. Doctor en Hidrogeología y Participante en investigaciones Polares.

Moderador: Juan Manuel Sotillos.

Periodista especializado en Montaña, Viaje y Aventura

VIERNES DIA 26

20,00h.- Casa de Cultura.

"DIÁLOGO DE JOAQUÍN ARAÚJO Y MIGUEL DELIBES DE CASTRO"

Tema:

"GRANDES RETOS DE LA CONSERVACIÓN DE LA NATURALEZA EN LA SOCIEDAD DE HOY"

COLABORADORES:

- SOCIEDADES POPULARES DE TOLOSA
- IRUDIMENA KULTUR ELKARTEA

EL IMPACTO DE LAS ACTIVIDADES DEPORTIVAS Y DEL OCIO-RECREO EN LA NATURALEZA

LUNES DIA 22

19,15h.- Casa de Cultura. (En euskera)

Presentación de la Marcha de las XIV horas y del libro IBILTARI. (Aralarko Adiskideak).

20,00h.- Casa de Cultura. (En euskera)

Tema: "SENDERISMO, MONTAÑISMO Y DEPORTES TRADICIONALES EN LA NATURALEZA".

MESA REDONDA:

- José Ramón Martín Urreta. "TXAPU". Montañero y Ecologista.
- Ramón Elósegui. Biólogo.
- Antxon Iturriza. "Aizpel". Periodista, Informador de Montaña.

Moderador: Txema Urrutia. Periodista.

MARTES DIA 23

20,00h.- Casa de Cultura.

Tema: "VEHICULOS MOTORIZADOS EN LA NATURALEZA"

MESA REDONDA:

- Juan Ramón Fernández Lafuente "J.R.". Federación Vasca de Automovilismo. Federación Española Automovilismo. Off-Road/Comisión 4 x 4 T.T.
- Emili Tomás. Alpinista. Junta Directiva de Mountain Wilderness.
- Joan del Peso. Subdirector General del Medi Natural de la Generalitat de Cataluña.
- Alex Baylín. Furtivo.

Moderador: Julen Rekondo. Químico y Asesor Medioambiental.

MIÉRCOLES DIA 24

20,00h.- Casa de Cultura.

Tema: "DEPORTES DE MODA EN LA NATURALEZA"

MESA REDONDA:

- Javier Benayas del Alamo. Profesor del Dpto. de Ecología de la U.A. de Madrid. Especialista en

Cuando una organización ecologista habla de deporte, no lo hace para recordar la obvia conveniencia de este tipo de actividad para la salud de las personas, ni tampoco para reconocer la bondad de su práctica en el estímulo de los lazos de compañerismo y sana competitividad entre sus practicantes.

Estos aspectos son evidentemente ciertos pero -desgraciadamente- cuando los ecologistas se acercan al tema deportivo se ven inevitablemente obligados a hacerlo para criticar las implicaciones negativas que muchas actividades deportivas tienen sobre el medio ambiente y -sobre todo- sobre los espacios naturales.

Hoy día es difícil negar el grave impacto ambiental de muchas actividades deportivas. En algunos casos, como en el del ski, se trata de la construcción de importantes infraestructuras y nuevas vías de acceso masivo a zonas naturales poco alteradas hasta entonces. En otras, se produce la sobreexplotación de recursos naturales (agua, fauna,...) y la modificación de ecosistemas, como sucede con los campos de golf, la pesca deportiva y la caza. En ocasiones, la consecuencia de la práctica deportiva se concreta en la destrucción -pura y dura- de la naturaleza. Así sucede con el trial, otras actividades de motociclismo de montaña y de automovilismo todo terreno, con la proliferación de los nefastos vehículos 4 x 4.

En algunos casos, incluso actividades tradicionalmente inocuas en sí mismas y cuya satisfacción fundamental está basada en el contacto del ser humano con una naturaleza salvaje y poco alterada tienen como consecuencia graves alteraciones de aquello que en principio se quería admirar y disfrutar. Tal es el caso de la masificación de las actividades de montañismo y escalada, que en las últimas décadas, acompañadas de la popularización de los llamados "deportes de aventura" están dejando tras ellos un inaceptable rastro de basuras, daños a la flora, la fauna y el terreno.

Muchos de los que se denominan verdaderos deportistas son los primeros que, tanto en el ámbito de la montaña, la caza, la pesca e incluso las actividades deportivas de motor, se indignan con las actitudes de dominadores, escopeteros y hoolligans. También son muchos los que reniegan del grave impacto sobre la naturaleza y el paisaje de las instalaciones deportivas o de ocio. Pero lo indudable es que el daño está ahí, y hay que aunar esfuerzos de distintos sectores sociales para acabar con esta tendencia a la autodestrucción. En este esfuerzo, las alianzas son indispensables.

XAVIER PASTOR

Presidente de GREENPEACE ESPAÑA